
推进县域治理现代化

本报讯 （记者 郑志平 余
问清 黄杰） 10月 11日，县委党
的群团工作会议召开，深入学习
贯彻习近平总书记关于党的群
团工作重要论述精神，全面落实
省委、市委要求，总结过去五年
群团工作，部署新发展阶段群团
工作任务。县委书记鲁霞光出
席会议并讲话，县委副书记、政
法委书记郑胜军主持，县领导邹
志岗、齐正兰、程水珍等参加。

鲁霞光指出，要坚持久久为
功，坚定群团工作最强信心。他
指出，群团工作是党的一项经常
性、基础性工作，群团事业是党的
事业重要组成部分。过去五年，
是开化发展进程中极不平凡的五
年，也是群团改革和群团工作取
得重大突破的五年。全县群团组
织在县委的领导下，全面落实“增
三性”“去四化”要求，不断创新服
务载体、拓宽服务渠道、增强服务
效益，切实推动群团工作迈上了
新台阶，重点体现在党建统领有
力度、品牌创建有亮点、改革创新
有突破、助力发展有作为、队伍建
设有活力。但也要清醒认识到，
还存在一些薄弱环节，各群团组

织、各乡镇部门要深刻领会中央、
省、市会议精神，采取有针对性
措施，认真抓好落实。

鲁霞光强调，要坚持实干担
当，展现群团组织最美风采。坚
决按照省委书记袁家军提出的

“五个群团”要求，自觉在开化发
展大局中找准目标定位，扛起使
命担当。要实施政治立魂工程，
始终把政治建设放在首位，进一
步保持政治定力、强化政治引
领、严守政治规矩，把党的领导
贯彻落实到群团工作的各领域
全过程；要实施固本强基工程，
坚持以群众为中心，真正发挥好
党联系群众的桥梁纽带作用，进
一步深化阵地建设、扎实服务群
众、打造群团品牌；要实施数字
赋能工程，聚焦“打造高效协同
的数智群团”目标要求，加快推
进数字化改革，全面深化群团内
部改革，做到与时俱进、数字赋
能、改革创新；要实施助力共富
工程，深刻认识在共同富裕大背
景下开化迎来的重大战略机遇
期，在政策“大礼包”内找到作为
定位，在新的形势下找到自身角
色；要实施自我革新工程，强化

问题意识、忧患意识、改革意识，
增强自我革新的决心和勇气，进
一步提升能力水平、加强队伍建
设，构建大群团工作格局。

鲁霞光要求，要坚持党建统
领，凝聚群团工作最大合力。全
县各级党委（党组）必须从党和
国家的工作大局出发，加强和改
进对群团工作的领导，构建“党
委统一领导、党政齐抓共管、部
门各负其责、党员干部带头示
范、群团履职尽责”的全新工作
格局，确保责任落实到位、支撑
保障到位、氛围营造到位，推动
我县党的群团工作取得更大成
效，奋力开创群团工作新局面，
为加快建设社会主义现代化国
家公园城市、奋力打造共同富裕
先行地作出新的更大贡献。

会前，县委书记鲁霞光，县
委副书记、政法委书记郑胜军走
访了县总工会、县科协、团县委、
县妇联等群团组织，详细了解群
团机关办公条件、机构设置及干
部队伍情况。会上，团县委、县
社科联、县残联等三家单位作交
流发言，介绍群团工作特色做法
和亮点成效。
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10月7日至11日，中央广
播电视总台CGTN栏目的西语、
法语、英语三组记者走进钱江
源国家公园，拍摄各类珍稀动
植物，并通过体验直播、慢直
播、Vlog、科普短视频、图文等多
种新媒体报道形式，全方位记
录野生动植物多样性、环境保
护、人与自然和谐共处等主题，
向境内外观众展现中国在环境
保护上所做出的努力和成就。

记者 徐文杰 摄

鲁霞光在县委党的群团工作会议上强调

奋力开创群团工作新局面
凝聚推动共同富裕先行地的强大力量

央视央视CGTNCGTN栏目组栏目组
走进钱江源国家公园走进钱江源国家公园

本报讯（记者 吴雅璐
刘王超）“你好，有什么可以
帮你的吗？”“我需要变更社
保卡信息。”10月 9日，中村
乡工作人员接到张村村民王
栋通过连心屏提起的诉求
后，便将办理事项移交给窗
口工作人员，不一会儿就办
好了。

张村村新装的连心屏是
中村乡联合华数公司共同打
造的“一点办事”“一屏连心”
设备，装载了视频通话系统
及身份证识别系统。通过这
个设备，村民可以享受“视频
呼叫”“连心留言”“政务公
开”“在线办理”等十项服务
内容，在家门口就能提出办
事诉求。王栋说，自从有了
这个连心屏，办事方便多了。

自“县乡一体、条抓块
统”改革开展以来，中村乡紧
紧围绕“党建统领、整体智
治、高效协同”的要求，创新
建立了“一键呼叫”服务体
系，构建了“一键通”呼叫器、

“村情通”平台、连心屏 3条
呼叫渠道，同时组建了党员、
网格员、志愿者3支队伍，在

接到任务时能够及时响应、
办理，实现了“群众有所呼、
党委政府有所应”。

提起“一键通”呼叫器，
张村村独居老人郑月花深有
感触。2019年 7月，郑月花
因腰椎间盘突出压迫神经，
躺在床上动弹不得，通过“一
键通”呼叫器联系上了村网
格员洪继华，协调乡医疗服
务队上门就诊，得到及时救
治。“现在有这个呼叫器真方
便，我遇到事情的时候，村里
的党员干部一叫就应，特别
贴心。”郑月花说。

“‘一键呼叫’服务体系
的建立，真正做到了‘小事不
出村’，实现了民生服务的迭
代升级，让山区百姓共享改
革红利。”中村乡党委副书记
陆剑相告，目前，中村乡已发
放“一键通”呼叫器 296个，
建成连心屏 1块，共接到群
众紧急事项呼叫 53次、一般
事项呼叫 220余次，出动服
务团队 89人次，代办医保报
销、纠纷化解等事项 72件，
全乡民生事项解决速度提升
了50%以上。

本报讯（记者 余立成
童亚文） 10月 8日，浙江工
商大学文化和旅游创新发展
研究院院长易开刚、杭州电
子科技大学浙江省信息化发
展研究院执行院长辛金国带
队来我县开展社科赋能山区
26县跨越式高质量发展行
动，调研我县生态产品的价
值实现与县域高质量发展，
并召开座谈会。县委常委、
宣传部部长傅强，县社科联、
县文广旅体局、马金镇、长虹
乡等相关单位负责人参加调
研或座谈。

“目前村里民宿发展情
况如何？”“要吸引艺术家来
到乡村、扎根乡村，让艺术家
们在乡村实现价值，带动乡
村的振兴发展。”在华埠镇金
星村、音坑乡下淤未来乡村
实地调研过程中，调研组着
重从文旅融合、生态资源转
化等方面与当地镇村干部、
农户及艺宿家村落的文化代
表们进行交流和讨论，详细
了解我县乡村振兴发展的实
际情况。

随后的座谈会上，我县

各相关单位围绕开化县“生
态产品价值实现与县域高质
量发展研究”“林业资源标准
地与共同富裕示范区建设研
究”等主题，向调研组介绍了
我县的具体做法、成效和典
型案例，并就目前存在的问
题及下步设想展开沟通交
流。

调研组表示，开化县以
推动高质量发展建设共同富
裕先行地为目标，在更好地
让“绿水青山”向“金山银山”
转化上做出了尝试与创新。
浙江工商大学与杭州电子科
技大学将进一步加强研究、
深入合作，结合开化县发展
实际，为开化实现跨越式高
质量发展提供思路赋能、人
才赋能。

会上，调研组还就我县
乡村高质量运营、森林资源
转变、数字化跨场景运用、钱
江源区域公共品牌打造等方
面提出了建设性意见，并与
我县各相关单位负责人沟通
后，一致达成共同开展课题
研究、合作延伸、咨政研究等
下步工作。

社科赋能山区26县跨越式
高质量发展行动在我县举行

本报讯 (记者 郑宏亮 童
亚文) 10月11日，记者在县城江
东路下穿道路建设项目现场看
到，施工人员正在进行隧道屋顶
灯光等各种调试、检验工作，消防
安全也进入最后检查阶段。

走进隧道内，记者发现，隧
道两壁绘满了色彩斑斓、具有开
化元素的风景图案。“像这样大
大小小的开化特色元素风景画
大约有 200余幅，都是设计团队
精心手绘而成。我们希望通过
墙绘的形式，为道路景观添彩。”

项目负责人傅财介绍，目前芹江
三桥右转往国际大酒店、开中路
段已基本建设完成并允许通车，
整条芹江隧道也将于近期通车。

江东路下穿道路建设项目
南起江宁路，北至芹三路，全长
约 1.34km，其中隧道南起江宁
路，下穿 205国道、规划城市阳
台，北至永吉一路，总长度约
876m。该项目设计主要建设内
容包括隧道结构、道路建设、管
线综合、给排水等。通过交通组
织及流量分析，隧道采用小客车

标准建设，考虑慢行系统可以由
地面城市阳台通过，隧道不设置
非机动车道和行人道。

“芹江隧道是我县首条下穿
隧道，有着展示城市形象的窗口
作用。”傅财表示，芹江隧道的建
设，通过下穿隧道和人车分离的
方式可解决岙滩片区交通组织
不畅通、优化布局解决片区场地
单一的问题，进一步提升城市形
象、凸显城市门面。

备受关注的芹江隧道即将通车

“一键呼叫”架起“连心桥”


